

5 de diciembre de 2023

The Honorable Joseph R. Biden
President of the United States
The White House
1600 Pennsylvania Avenue NW
Washington, DC 20006

The Honorable Alejandro Mayorkas
Secretary
Department of Homeland Security
Washington, D.C. 20528

Estimado presidente Biden y secretario Mayorkas,

Me dirijo a ustedes de nuevo solicitando el incremento de recursos para remediar la crisis humanitaria y una actualización sobre el trabajo del centro fronterizo de coordinación del suroeste (Southwest Border Coordination Center, por sus siglas en inglés) en respuesta al incremento actual de migrantes en Arizona. Aunque esta cuestión requiere de una respuesta federal y del Congreso coordinada y a largo plazo, los gobiernos locales y las organizaciones no gubernamentales (ONG) no deberían asumir la responsabilidad de garantizar que los migrantes no queden en el camino mientras avanzan en sus procedimientos de inmigración. La situación actual es a la vez insostenible y un abandono de la responsabilidad federal.

A medida que las ciudades y los condados de todo el país gestionan sus afluencias de migrantes, soy muy consciente del injusto cambio de dólares federales a otras partes del país, lo que resulta en menos fondos y recursos para los estados fronterizos como Arizona en la primera línea de la crisis humanitaria. El condado de Pima está gastando cerca de 4 millones de dólares al mes en fondos federales y se agotará en los próximos meses a pesar de ayudar y procesar a más migrantes que antes. Varios municipios del sur de Arizona los cual represento siguen cada vez más preocupados de que, una vez que se agoten los fondos, ya no podrán proporcionar a los solicitantes de asilo recursos críticos como alojamiento temporal o transporte. Estas localidades merecen respuestas.

Requerimos un aumento inmediato en los recursos y el personal en el sur de Arizona, pero las acciones recientes que incluyen el cierre del puerto de entrada (POE) de Lukeville son innecesarios e incluso obligan a los migrantes a zonas aún más peligrosas mientras intentan ejercer su derecho internacional en solicitar asilo. Además, el pequeño número de agentes de Lukeville reasignados para responder solo tendrá un impacto marginal. Un cierre indefinido de Lukeville es una gran interrupción para las comunidades fronterizas que represento y muchas en todo el estado de Arizona. Le insto a que reconsidere este cierre y consulte con los partidos interesados locales, incluida la Nación Tohono O'odham.

Por último, hago un llamado al Departamento de Seguridad Nacional (DHS, por sus siglas en inglés) para que utilice todos los recursos disponibles y ordene a la Agencia Federal para el Manejo de Emergencias (FEMA, por sus siglas en inglés) que apoye la respuesta a los recientes aumentos de migrantes. Recordarán, en 2021 el DHS ordenó a FEMA que apoyara un esfuerzo de todo el gobierno para seguramente recibir, albergar y transferir a los niños no acompañados que hicieron el peligroso viaje a la frontera suroeste de los EE. UU. Creo que la situación merece una respuesta humana y de emergencia por parte de todos los sectores del DHS, incluida FEMA.

Solicito respuestas formales de su administración sobre varios temas, entre ellos:

1. ¿Cuál es el estado de la carta que envié con fecha 15 de septiembre de 2023 con respecto a los recursos muy necesarios para Arizona? Solicito una respuesta formal a más tardar el 19 de diciembre de 2023.
2. Las comunidades del sur de Arizona están preocupadas por la distribución desproporcionada de fondos federales a otras áreas del país. ¿Qué se está haciendo para abordar esta disparidad y garantizar que los fondos federales sigan estando disponibles para quienes están en la primera línea de la crisis humanitaria?
3. Como miembro del Congreso que representa a todos los puertos de entrada en el estado, solicito que el puerto de entrada de Lukeville se reabra inmediatamente y la afirmación de que ningún otro puerto de entrada a lo largo de la frontera de Arizona se verá afectado en el futuro. ¿Cuál es el cronograma formal para la reapertura del puerto de entrada de Lukeville? ¿Cuándo volverá a estar operativo el paso fronterizo general?
4. En febrero de 2022, el DHS estableció la SBCC, que lidera la planificación y coordinación de una respuesta de todo el gobierno al aumento anticipado de los encuentros fronterizos. Me gustaría solicitar una sesión informativa sobre el trabajo del SBCC.
5. ¿Cuáles son las perspectivas de dirigir a FEMA para que ayude en la respuesta a las recientes oleadas de migrantes como ha ocurrido en el pasado?

Reconozco que más migrantes continuarán dirigiéndose a nuestra frontera sur para reclamar su derecho internacional y nacional a solicitar asilo y estatus de refugiado. Un paquete suplementario que traiga recursos para manejar la crisis y una reforma migratoria integral significativa es el único camino a seguir. El Congreso debe hacer esfuerzos concertados para tratar las causas fundamentales de la migración. Como están las cosas, las tácticas de odio y sabotaje de los Republicanos en el Congreso no resolverán ni disminuirán la crisis.

Estoy listo para trabajar con su administración en formas de aliviar la presión sobre las comunidades de primera línea de Arizona afectadas por la crisis humanitaria en curso y aprobar la legislación crítica necesaria para reformar nuestro sistema de inmigración roto.

Gracias por su atención a este asunto.

Atentamente,



Raúl M. Grijalva
Miembro del Congreso